
Incertidumbre en IFT

Donde las cosas se han puesto calientes es al interior
del Instituto Federal de Telecomunicaciones IFT

que preside Gabriel Contreras
Y en esta ocasión no es por los temas que traen sobre la

mesa como la próxima licitación de 148 canales de TV di
gital la denuncia penal contra Tecnoradio de AK Bañuelos
o el Derecho de las Audiencias entre otros asuntos

No Se trata de la continuidad o no del mismo Con
treras al frente del organismo regulador

No olvide que el próximo 9 de septiembre se cumple
el periodo de su presidencia y tiene la posibilidad por
estatuto de ser ratificado al frente del organismo

Pero hay señales encontradas en el espectro Re
cuerde que Alejandra Palacios comisionada presiden
ta de la Cofece y cuyo periodo vencía también en sep
tiembre ya fue ratificada por el Senado e incluso se ala
bó su trabajo

Mas en el caso de Contreras hay mucha presión al
interior del Senado por cambiar de mando en el IFT No
es difícil creerlo asumiendo que desde este organismo
se tocaron intereses particulares muy sensibles

Nada asegura que cambiando se pierda autonomía
pero el caso es que entre los legisladores hay quienes an
dan candidateando al comisionado Adolfo Cuevas

Y justo ayer en Los Pinos en la conmemoración del
cuarto aniversario de la reforma de telecomunicaciones
los comisionados Arturo Robles y Cuevas no estuvie
ron presentes en el evento

El primero por estar en comisión y del segundo no
hubo un reporte preciso de su ausencia

Llamada
del Capitán
Está usted entre quienes

viajan desde o hacia el Ae
ropuerto Internacional de la
Ciudad de México y su vue
lo se retrasó

Tiene razón en estar
molesto máxime cuando ya
vio cómo en la terminal aé
rea hay unos pendones muy
visibles donde se ilustra
cómo son las aerolíneas a
quienes se imputa la mayor
parte de las causas de esas
demoras

Si le sirve de consuelo

le podemos decir que en un
intento por poner orden en
la asignación y cumplimien
to de slots el capitán de la
dirección General de Aero
náutica Civil Miguel Pe
láez Lira llamó personal
mente a los directores de las
aerolíneas

Les advirtió que se

ajustan o se ajustan a los
tiempos establecidos de lle
gadas y salidas de vuelos
fue una llamada cuyos efec
tos tendrán que verse du
rante este mes que ya está
por terminar

Habrá que estar al pen
diente si con esto la DGAC

impedirá que se hagan vue
los si no tienen un slot asig
nado y autorizado por el AI
CM que lidera Alexandro
Argudin

Las reglas están puestas
los avisos de la autoridad es
tán hechos falta ahora ver
los resultados de junio y sa
ber quién tomó en serio la
advertencia

Leche
deslacTLC

Quienes andan muy activos
son los productores de le
che en México
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En la víspera de la rene
gociación comercial sostie
nen reuniones con sus cole
gas canadienses de Ontario
y Quebec representados por
Bifl Hawidns para que les
platiquen cómo le hicieron
para excluir a su sector del
Tratado de Libre Comercio

Recuerde que los leche
ros del País argumentan que
las altas importaciones pro
venientes de EU desplazan
la producción nacional y
provocan que los ganaderos
vendan igual o por debajo
de sus costos de producción

Por ello el Frente Nacio
nal de Productores y Consu
mídores le Leche que co
manda Alvaro González
buscan que no se incluya en
el trilateral porque al filial
sólo hay acuerdo comercial
entre México y EU

Por ahí nos contaron
que el modelo de Canadá se

caracteriza porque su Go
bierno controla la produc
ción para que sea equivalen
te a su demanda interna y
sólo si llega a ver exceden
tes se exporta

Además que los produc
tores reciben apoyos si su
ben los precios de las mate
rias primas para alimentar a
su ganado

Bero aguas con las
próximas negociaciones por
que los canadienses temen

que ahora sí los incluyan

China
en Coahuila

La empresa china Sanhua
Automotive que en el País
capitanea Tiger Lu aca
ba de inaugurar su tercera
planta en territorio mexi
cano

Dedicados a fabricar ai

res acondicionados y sis
temas de calefacción para
automóviles la nueva plan
ta estará en Ramos Arizpe
Coahuila y para construir
la se destinaron 20 millones
de dólares

A partir del crecimiento
se generarán 600 empleos
nuevos Esta instalación se
suma a otras dos que están
en el mismo estado

Para la compañía chi
na el negocio ha marchado
bastante bien ya que llega
ron apenas hace dos años
con el grupo de proveedo
res que la coreana Kia de
Horacio Chávez jaló hacia
el País

Por cierto a nivel mun
dial China es un importan
te fabricante de autopartes
y venden a todo el mundo
pero esta es la primera com
pañía de este origen que se
asienta en el País

capitanes reforma com
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La historia de la foto
Pixar le echa el ojo a
Mexicano deshanca a Norteamericano

El 15 de junio el canciller
Luis Videgaray subió a Twit
ter una foto junto con el Se
cretario de Hacienda Pepe
Meade y el texto decía Co
mo desde hace casi 30 años
con JoseAMeadeK cami
nandojuntos Esta vez en
la Universidad internacional
de Miami Hecho que desa
tó lo demonios de las intri
gas y de las grillas Mientras
unos decían que era el es
paldarazo para que Meade
sea el candidato del PRI pa
ra 18 otros aseguraban que el
mensaje era que ninguno de
los 2 sería el elegido y otros
más que era un mensaje pa
ra Osorio Chong de que los
tecnócratas Cero lo querían
de eso en otra columna ha

blamos Bueno pues lo que
hoy les puedo contar es que
esa foto se originó gracias
a las grillas del gabinete de
Trump así cómo lo está le
yendo Resulta que de Méxi
co viajaron a la Conferencia
de la Prosperidad y la Segu
ridad para Centro América
en Miami Videgaray Osorio
Chongy Meade y por parte
de EUA Rex Tilíerson Se
cretario de Estado John Ke
lly Secretario de Seguridad
Interior y Steve Mnuchin
Secretario del Tesoro a
quien sus compañeros Ti
líerson y KeDy no lo quie
ren nadita Con decirles
que a la hora de la foto oficial
lo excluyeron quiúboles Por
lo que la delegación mexica
na tuvo que pedirle a Mea

de por temas de protocolo
no salir en la foto lo cual ob
vio no le encantó al Canciller
Después de esto Pepe y Luis
salieron a caminar y alguien
les tomó la foto y tras ver
la el canciller decidió subir
la Conociendo al doctor Vi
degaray como lo conocemos
es obvio que sabía que ese
tuit despertaría los dragones
de las envidias y suspicacias
pues bien sabemos que en la
política las formas son fondo
y todo parece indicar que va
lió la pena Ah para quienes
andan diciendo que el Secre
tario Meade de ser candi
dato al 18 o a Banxko será
quien decida su reemplazo
se equivocan eso será de
cisión de EPN

En otra exclusiva les cuen
to que Pixar sí el estudio

que hizo las películas ani
madas Cars Toy Story e
Intensamente entre otras
ha mostrado GRAN in
terés en el Museo de An
tropología Resulta que
el patronato del MNA está
buscando modernizarlo y
volverlo digital e interacti
vo acorde con los tiempos
en los que vivimos Entre
las múltiples empresas inte
resadas en ganar el proyec
to es justamente Pixar Y no
es por un tema filantrópico
eh pues baste decir que es
el quinto museo más visi
tado del mundo sólo des
pués de Louvre el Met el

Bntish Museum y el Art
Institute of Chicago Es el
museo que más niños reci
be al año en el mundo y de
acuerdo con un encuesta
que le hicieron a los turis
tas extranjeros es EL lugar
que ningún extranjero pue
de dejar de visitar de todo
el País Para los donado
res VIP más de 1 millón
de pesos déjenme decirles
que ahora no sólo tendrán
visitar nocturnas guiadas si
no que también podrán ha
cer cenas

Qué les cuento que revi
sando las cifras de la CNBV
Grupo Financiero Banor
te es ya el segundo en el
País por Resultado Ne
to superando a Citibana
mex que se fue a la tercera
posición y a Santander que
permanece en la cuarta Un
gran avance después de ha
ber sido el banco número
17 de los 18 que existían
en el sistema financie
ro mexicano en 1993 Por
cierto su último comercial
en donde la mamá le re
clama a su hijo no haber
le comprado nada de rega
lo está espectacular y Carla
Juan Chelala presume que
es obra de la agencia Nó
mades y de la productora
North ambas mexicanas

Sabía usted qué De acuer
do con la ponencia de Car
los Slim Domit en panel
del sector Privado en la re
unión de la OEA los Mi
llennials entre sus tuits
post en Facebook mails
eto leen el equivalente a
15 libros al año

TW TTER LUMENDOZ
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México SA
I Pemex desmantelado I Asesinato industrial I Campa letras de oro
Carlos Fernández Vega

Desde el arribo de los neoliberales
a Los Pinos la política en contra
de Petróleos Mexicanos Pemex
y del sector como tal con la pri

vatización siempre fue concebida como
una suerte de asesinato industrial para
acabar a la principal paraestatal mexi
cana No pudieron hacerlo en una sola
acción inmediata y contundente porque
políticamente el costo que les suponía era
elevadísimo de tal suerte que los hicieron

valga el término en abonos o si se
prefiere en capítulos sexenales

Y finalmente lo lograron aderezado ello
con una corrupción de novela de terror
invirtieron 35 años desde la reclasifica
ción de la petroquímica en tiempos de
Miguel de la Madrid hasta la reforma
energética de Enrique Peña Nieto que
no privatizará un solo tornillo sin ol

vidar el proceder de los demás gerentes
de Los Pinos y a estas alturas des
membrada desmantelada y explosiva
porque todo truena o le revienta la ahora
empresa productiva del Estado sobrevive
milagrosamente

En esas tres décadas y pico de go
bierno neoliberal con seis caretas por
la oficina principal de Pemex pasaron 10
directores generales ahora todos ellos
prácticamente metidos en el negocio
privado del oro negro con la orden pre
sidencial y la voluntad personal de ase
sinar al monopolio petrolero del Estado
mexicano y democratizar al estilo de
la banca que opera en el país a la indus
tria para que los amigos de los amigos

comisión de por medio tuvieran una
creciente participación pero ya no como
proveedores prestadores de servicios

o contratistas jugosos contratos de por
medio sino como amos y señores de este
sector estratégico
Voluntariosos de Mario Ramón Be
tcta con Miguel de la Madrid a Emilio
Lozoya Austin con Peña Nieto todos
los directores de Pemex cumplieron el
encargo presidencial hasta no dejar pie
dra sobre piedra Actualmente despacha
el director general número 11 de la tem
porada José Antonio González Anaya a
quien oficialmente le encargaron revivir
al muerto y este eficiente funcionario
especializado en rescates financieros

como en el caso del IMSS pero no en

milagros guadalupanos como el de la ex
paraestatal en poco más de un año ha
mejorado sustancialmente el perfil de las
finanzas de la empresa pero el cadáver
allí está

Pemex cada día produce menos cede
mayor terreno concesiona más y un
día sí y el siguiente también le explotan
los fierros viejos por doquier porque a
ninguno de sus eficientes directores se
le ocurrió invertir fortalecer y moder
nizar sin comillas en las áreas en las
que urgía hacerlo para mantener a Pemex
a la vanguardia Dejaron que todo enve
jeciera caducara y reventara porque lo
mejor decían era concesionar ceder

entregar encargar habilitar compar
tir dejarse acompañar etcétera etcé
tera al y con el capital privado
Todos los directores fueron eficientes a la
hora de desmantelar y llevar a la práctica
su capítulo en el asesinato industrial
de Pemex Todos se llevaron su rebanada

pero Emilio Lozoya fue el Terminator
Arrasó y en apenas tres años y tres meses
de estancia en la oficina principal de la
torre de Marina Nacional logró retirar los
frágiles alfileres de los que medianamente
se sostenía la ex paraestatal Eso sí no
dejó pasar la oportunidad de aterrizar el
jugoso negocio de los Mouriño armado
en tiempos de Calderón con los asti
lleros gallegos ni perdió la oportunidad
de saquear un poco más a Pemex para
beneficiar a empresarios salinistas como
Alonso Ancira a quien a precio de oro le
compró un montón de fierros viejos que
en su momento allá por 1993 adquirió
del gobierno a precio de regalo si es que
algún día lo pagó
Todo decía el júnior de la política que
trae a la venenosa mosca de Odebrecht
dándole vueltas pero cuenta con la pro
tección de Los Pinos para que no le haga
daño para relanzar la industria mexi
cana de fertilizantes es decir la misma
que dos décadas y pico atrás el gobierno
salinista clasificó de no estratégica y
por lo mismo desmanteló Fertimex para
entregársela a Alonso Ancira Y como
esa decenas más

En abril de 2016 reventó una parte del
complejo petroquímico de Pajaritos en
Coatzacoalcos Veracruz El área si
niestrada era propiedad de la empresa
Mexichem consorcio privado que se

 CP.  2017.06.27



Pág: 5

la compró a Pemex en condiciones
absolutamente desfavorables para la
ex paraestatal y en una transacción que
involucró a dos gobiernos Calderón y
Peña Nieto con Juan José Suárez Cop
pel el del operativo Repsol y Emilio
Lozoya respectivamente en la dirección
general de Pemex Su dueño Antonio
del Valle un banquero de oscuro pasado
y peor presente que fue rescatado
por el Fobaproa Tras la compra lo
primero que hizo este personaje fue
despedir a más de la mitad del personal
especializado para aumentar su margen
de ganancias
Días atrás en Salina Cruz Oaxaca
ocurrió una explosión en la refinería An
tonio Dovalí Jaime la más joven del
sistema nacional de refinación cuenta
con seis plantas que data de 1979 Esa

es la niña de 38 años porque desde
entonces el gobierno mexicano no ha
invertido un peso en la construcción de
una nueva refinería porque según dice
no es negocio Eso asegura pero en los

últimos 35 años del erario nacional y los
bolsillos de los consumidores han salido
cientos de miles de millones de dólares
para importar gasolinas y diésel de tal
suerte que queda claro que para el país no
es negocio pero sí y de qué tamaño para
el otro lado

Pero bueno tras el siniestro de la refi
nería de Salina Cruz y todo ya bajo con
trol Pemex anunció que adicionalmente
importará 3 millones 500 mil barriles de
gasolina para garantizar el adecuado y
oportuno suministro de combustibles
Y dirá que la culpable fue la inunda
ción y o la explosión pero el hecho

es que las cifras de la ex paraestatal caen
sostenidamente Muestra de ello es que en
lo que va del gobierno peñanietista con
una reforma energética que movería
a México la producción de gasolinas
ha declinado 23 por ciento 35 por ciento
la de diésel 25 por ciento la de crudo en
la misma proporción la exportación en
general y 35 por ciento la destinada al
mercado estadunidense y así por el estilo

Las rebanadas del pastel
Grábese en letras de oro la sabia reflexión
de Roberto Campa subsecretario de Go
bernación No es el peor momento para
los periodistas en México Lástima
que Salvador Adame junto con otros 37
colegas no coincidan con la brillantez del
funcionario porque ya no pueden hablar
fueron asesinados durante el gobierno de
Peña Nieto
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Dinero

I Gasolina más tóxica para hacer más dinero
í Yunes culpa a Fidel I Cumpleaños de Harry Potter

Enrique Galván Ochoa

A partir de hoy aumentará casi al
doble el tope del contenido tóxico
de las gasolinas contendrá 10 por
ciento de etanol era de 5 8 por

ciento No atendieron los argumentos y las
protestas de numerosos grupos ambientalis
tas La medida aplicará para las gasolinas y
no al diésel y excluye a las zonas metropo
litanas del Valle de México de Guadalajara
y la de Monterrey pero se permitirá en el
resto del territorio según un aviso publi
cado por la Comisión Reguladora de Ener
gía CRE cuyo titular es Guillermo Igna
cio García Alcocer Esta es la excusa para
envenenar a los mexicanos con emisiones
de gasolinas más tóxicas Las estaciones
de servicio en territorio nacional no cuentan
con la posibilidad de ofrecer gasolinas simi
lares a las que se comercializan en Estados
Unidos ya que lá norma prohibe que dichas
gasolinas se comercialicen en México Y
agrega Esta situación además de ser una
desventaja para los expendedores ya esta
blecidos en México representa una barrera
de entrada para quienes pretenden importar
a territorio nacional las gasolinas utilizadas
en Estados Unidos Es decir lo importante
es que los nuevos expendedores privados
de gasolina ganan más dinero ya que el
combustible con más etanol que importarán
tiene menor precio que el de mejor calidad
del país vecino Otro crimen que se comete
en nombre de la reforma energética

Yunes culpa a Fidel

El fin de semana anterior quedó marcado
para Veracruz como uno de los más san
grientos con un saldo de 25 asesinatos en
diversos municipios Conocida es la ene
mistad entre el ex gobernador priísta Fidel
Herrera y el panista Miguel Ángel Yunes
Dice Yunes que los hechos están relaciona
dos con el crimen organizado que opera en
la entidad desde hace 12 años cuando el
cártel del Golfo llegó de la mano de Fidel
Recordó que un testigo dijo que entregó 12
millones de dólares al gobierno de Herrera
para operar en Veracruz Los dos Herrera
y Javier Duarte negaban la existencia de

hechos delictivos Fidel informaba que ha
bía cero secuestros en Veracruz Duarte
decía que en el estado sólo se robaban
frutsis y pingüinos La realidad es que la
violencia con Yunes Linares podría alcanzar
a la registrada con Duarte de Ochoa

Ley dura con los otros
Quién fue el funcionario que en días

recientes dijo que a pesar de la orden
emitida por un juez federal seguiría
con las obras de la línea 7 del Metro
bús Exacto Miguel Ángel Mancera Sin
embargo ayer salió con otra historia al
presentar el libro Ley general de respon
sabilidades administrativas comentada
por el Gobierno de la Ciudad de México
Quiere que la ley se endurezca porque

hoy se tienen procedimientos que pue
den tardar entre seis y cuatro años y
eso tiene que cambiar Pero no ahora
mismo porque se pondría la soga en
el cuello Echó a andar el proyecto del
Metrobús en Reforma sin consultar a los
ciudadanos y sin autorización del INAH
Dice que está dispuesto a pagar el costo
político No sería mejor que pagara
el costo económico Porque va a costar
muchos millones de pesos

Harry Potter

El 26 de junio de 1997 una escritora que
nadie conocía Joanne Kathleen Rowling
inglesa vio cómo salían de la imprenta
Bloomsbury 500 copias con tapa dura de
su libro Harry Potter y la piedra filosofal
que narra la historia de un huérfano de 11
años que había imaginado la autora por
primera vez en los tiempos en que trabajaba
en Amnistía Internacional Rowling nacida
en 1965 en el suroeste de Inglaterra era
antes de saltar a la fama una madre divor
ciada que necesitaba de ayudas sociales
para salir adelante Veinte años después es
la escritora con más ingresos del mundo
según la revista Forbes Estos son algunos
de sus números siete libros 450 millones
de ejemplares que han sido traducidos a 79
idiomas y ocho películas que han recaudado
más de 7 mil millones de dólares
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Ombudsman Social

Ya veremos a Alejandra Barrales con un
hueso como el de Rosario Robles que antes
muy de izquierda y siempre cobró a la muy
derecha

Isabel Villalobos Oaxaca vía Facebook

R A la muy derecha o a la muy chueca

Twitter

Llamado Frente Amplio Democrático
es una de las traiciones más grandes de
los partidos a sociedad y militantes que no
fueron consultados

Susana T Pedroza spedroza 12

Se prohibe la publicidad comercial en los
bienes declarados de interés cultural y en
sus entornos de protección en Madrid

marthadelgado

Entrarle al Pacto por México nos afectó
bastante Qué hacemos

Pues le cambiamos el nombre a Frente
Amplio Democrático

Sí ah evo

AldoCondeA
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Tachún tachún slogan inolvidable que ya tiene dueño

Hace 37 años México sufrió el revés
más fuerte a su industria pesquera
el embargo a la venta de atún a EU

el mayor mercado del mundo En aquella
década de los años 80 el consumo mexi
cano de atún era muy bajo apenas 20 mil
toneladas anuales La solución para no aho
gar a esa industria fue lanzar una campaña
nacional para aumentar la venta en el mer
cado interno Sí fue el exitoso slogan Chun
tachún tachún vamos a comer atún Y
funcionó no solo por el nivel de recordación
casi intacto hasta hoy sino porque elevó el

consumo a 160 mil toneladas anuales El 55
por ciento de ese mercado lo concentra la
empresa Pinsa Pescados Industrializados
de Mazatlán con sus marcas Dolores Brun
swick y El Dorado

Pero no solo es una de las compañías
más poderosas y verticales del sector tiene
desde sus propios astilleros y empacadoras
hasta su brazo de comercio internacional

sino que han tenido un excelente olfato
para la mercadotecnia Hace 30 años
el fundador José Eduvigildo Carran
za compró en 7 mdd una marca hasta
ese momento muy querida pero no tan
vendedora como es hoy Dolores Fue un
gran acierto porque el dueño de la empresa
tenía la opción en ese momento de adquirir
la planta o la marca y él prefirió el nombre
Hoy es la marca de atún por volumen más
importante de Latinoamérica me decía

Rubén Velázquez director general de
Pinsa Comercial

Si bien Dolores está a pocos meses de
cumplir 100 años no es un producto que
solo vive de la nostalgia En enero fue
nombrada una de las marcas más valoradas
por los millennials según el estudio Brand
Asset Valuator que realiza la agencia Young

Rubicam Y R Para que una marca se
ubique entre las más queridas de los consu
midores debe diferenciarse ser relevante

generar aprecio y ser familiar o conocida
por los compradores reza este ranking
que colocó a Dolores en tercer lugar des
pués de Bodega Aurrerá y Jumex

Si bien Pinsa lleva invertidos en los últi
mos años cerca de 300 mdd en tecnología
en ampliación de las plantas de empaques

ñera más grande de México en su propia
y en nuevas plantas de congelados y de
procesamiento de sardina no se ha olvi
dado que en mercadotecnia los clichés
siempre venden

Por eso compraron los derechos exclusi
vos de aquella campaña pegadiza Chun
tachún tachún vamos a comer atún

A 30 años de esa canción hoy en México
consumimos más atún del que producimos
y procesamos De hecho para cubrir la
demanda nacional los productores deben
importar 30 por ciento de atún algo impen
sable antes del Tachún M
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EPN defensa de
i

la Reforma de
Telecomunicaciones

articulo 131 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y de la
resolución del 1FT sobre la tarifa cero de interconexión

En efecto no hubo ni en los discursos de Gerardo Ruiz
Esparza titular de la SCT ni del presidente Enrique Peña
Nieto ni de Mario de la Cruz presidente de la Canieti nin
guná mención específica ni sobre la tarifa cero ni mucho
menos sobre el amparo de América Móvil

Sin embargo el orador seleccionado por la Presidencia
de la República entre los operadores de telecomunicacio
nes para hablar sobre la Reforma fue Kelly King CEO de
AT T de México la empresa que más ha invertido siete
mil millones de dólares desde la entrada en vigor de la re
forma y la que más se vería afectada si la SCJN falla a favor
de América Móvil

Lb que sí hicieron tanto el presidente Peña Nieto como
Ruiz Esparza fue una apasionada defensa de la Reforma de
Telecomunicaciones y de sus logros que en efecto es en
tre las reformas estructurales la que más rápido ha gene
rado beneficio para los usuarios por la baja en las tarifas
la desaparición del roaming nacional y gracias a la compe
tencia también del roaming entre México Estados Unidos
y Canadá

Entre los logros mencionó que el sector ha crecido a una
tasa anual de 10 en los últimos cuatro años se han inver
tido 230 mil millones de pesos en infraestructura en teleco
muricaciones hay más de 100 mil espacios públicos con
internet gratuito con el programa México conectado y tan
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sólo por la eliminación
de las tarifas de larga
distancia nos ahorra
mos 20 mil millones de
pesos anuales

AT T CONFÍA EN
DECISIONES POR
VENIR

Ante la plana mayor de
América Móvil Carlos
Slim Domit presiden
te Daniel Hajj CEO y
Héctor Slim director

general de Telmex Kelly King quien tampoco se refirió
directamente a la tarifa cero sí dijo que la reforma sentó
las bases para una competencia real y un mercado más di
námico competitivo y sano

King señaló claramente que la decisión de AT T para
ingresar al mercado mexicano fue resultado no sólo de la
Reforma Constitucional de Telecomunicaciones sino del
régimen asimétrico y la promesa de certeza a largo plazo
que trajo el nuevo marco regulatorio

El empresario fue más allá al asegurar que el compro
miso del gobierno mexicano fue fundamental en la deci
sión de invertir en México Y sin mencionar directamente

a la SCJN King sí dijo que confían en las decisiones que
están por venir se seguirán cuidando los intereses de los
usuarios

Hay que recordar que el régimen asimétrico menciona
do ftor King es precisamente la base de la resolución del
IFT sobre la tarifa cero y el que estaría en riesgo con el am
paro de América Móvil

I
GUAJARDO REUNION CON
CÁMARA MEXICANA DEL CEMENTO

El sécretario de Economía Ildefonso Guajardo interven
drá en el pleito entre los desabolladores de vivienda y las
cementeras mexicanas por el nuevo incremento en el pre
cio el cemento que entraría en vigor el próximo 1 de julio

Guajardo se reunirá hoy con Mauricio Doehner pre
sidente de la Cámara Nacional del Cemento Canacem
Doehner es vicepresidente ejecutivo de Asuntos Corpora
tivos de Cemex empresa que se salió ya tanto de la Cámara
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vi
vienda Canadevi que preside Carlos Guillermo Medina
comb de la Cámara Mexicana dé Industria de la Construc
ción CMIC que preside Gustavo Arballo

Desde luego es incongruente que por un lado Cemex
se salga de la Canadevi y la CMIC y por el otro presida la
Canácem

Guajardo busca un acuerdo que impida un nuevo au
mento en el precio del cemento pero el problema es que
Cerriex y la Canacem consideran que sí es un incremento
justificado y niegan que el cemento sea el único responsable
del alza en el costo de construcción y de vivienda

De no llegar a un acuerdo Guajardo solicitará formal
mente a la Cofece que realice una investigación sobre las
condiciones de competencia en el mercado de cemento en
el que Cemex tiene una posición preponderante
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STE JUEVES MODELO que
E dirige Mauricio Leyva será

el anfitrión en Zacatecas de
una ceremonia en la que el
gobierno federal entregará
el Premio Nacional de
Excelencia Ambiental

La elección de esa plaza estuvo a cargo
de los organizadores o sea SEMARNAT
de Rafael Pacchiano y la PROFEPA
comandada por Guillermo Haro

Se van a premiar en esa categoría
a más de 50 unidades industriales del

país de las cuales 4 son de la cervecera
propiedad de AB InBev en este caso
Tuxtepec Mazatlán CDMX y Zacatecas

Si bien esta última ya no es la más
nueva puesto que tiene 20 años y Modelo
recién inauguró su factoría en Yucatán
Zacatecas se mantiene como la más

grande del orbe con una producción de
24 millones de hectolitros anuales tres
veces el consumo de cerveza de Canadá

Lo curioso es que Modelo sera
galardonada justo en esa entidad en la
que el gobierno de Alejandro Tello intentó
imponer este año un impuesto ecológico
muy cuestionado

Amén de Modelo Peñoles de Alberto
Bailléres Prisco de Carlos Slim Helú
Goldcorp de David Garofalo
y Cesantoni de Yaco Reimers
Campos tuvieron que
ampararse

Todas han logrado fallos
favorables Modelo ya obtuvo
la suspensión definitiva y
queda por ver lo relativo al
fondo

Como recordará también

hay una controversia constitucional que
inició el gobierno del presidente Enrique
Peña Nieto ya que se estima que ese
gravamen transgredió las atribuciones
federales
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Lo cierto es que si la problemática de
las finanzas públicas de Zacatecas orilló

a Ia implementacion
de ese impuesto
es de anticipar
que la recaudación
proyectada
difícilmente llegará

Modelo también tuvo
que enfrentar hace
unos días un bloqueo
que empujaron José
Narro Céspedes y Felipe
Espino Fue necesaria la
participación de SEGOB
de Miguel Angel Osorio
Chong Al final sólo

fueron unas horas y se abrió la posibilidad
de mesas de trabajo con el pequeño grupo
que participó

Modelo y la industria cervecera
han mantenido un desempeño muy
favorable En 2016 el rubro creció 8 y las
exportaciones lo hicieron a doble dígito

Con 205 millones de hectolitros México

ya es el cuarto productor global de cerveza
por encima de Alemania y el primer
exportador

Sin bajar la guardia aquí Modelo
también mantendrá a futuro una muy
buena dinámica exportadora Hoy de todo
lo que se produce de cerveza en México

25 es para exportación
En este último terreno a

Modelo le corresponde el
80 y Corona en particular
que llega a 180 países es
nodal Aquí una de cada tres
cervezas que se vende es de
esa marca

Como aquí le platiqué en su
momento la cervecera global

comenzó desde el año pasado a trabajar en
el proyecto de su 9a planta justo para dar
respuesta a la dinámica que se tiene

Le puedo adelantar que antes de fin de
año se habrá definido dicha inversión así
como la ubicación exacta de esa nueva
factoría

Por lo pronto el jueves los reflectores
otra vez en Zacatecas

ESTE 2017 NO será el mejor año para
los fabricantes de camiones autobuses y

tractocamiones Tanto las exportaciones
como el mercado interno terminarán en

terrenos negativos Para este último la
ANPACT que comanda Miguel Elizalde
estima una caída del 9 3 El gasolinazo
la devaluación y la incertidumbre
relativa a la Norma 044 aún pendiente
explican la baja Sin embargo la principal
preocupación está en el TLCAN Como
imaginará el rubro está muy cerca de
ECONOMIA de Ildefonso Guajardo y del
cuarto de junto comandado por Moisés
Kalach En su caso el reto es lograr
trabajar como región con EIJ para que
la zona gane terreno en la producción
mundial que equivale a 3 8 millones
de vehículos La zona TLCAN cayó del
14 al 11 mientras que Asia subió del
76 al 79 Un riesgo está en elevar el
porcentaje de reglas de origen ya de por si
alto en 62 5 Obvio no hay nada escrito

Y AYER EN Los Pinos al celebrar el
4Q aniversario de la reforma de las

telecomunicaciones los integrantes del
IFT fueron de los invitados de lujo Por
ahí su presidente Gabriel Contreras y los
comisionados con excepción de dos El
tema no pasó inadvertido por Enrique
Peña Nieto quien felicitó a todos pero
sólo una de las sillas vacías se pudo
justificar Fue la de Arturo Robles Robalo
que está de comisión No así la de Adolfo
Cuevas Ni siquiera sus compañeros
pudieron explicar su ausencia y el desaire
al jefe del ejecutivo

AUNQUE PROPIOS Y extraños dan por
un hecho que esta semana se rubricará
el Acuerdo de Suspensión del azúcar
todavía ayer no había una fecha definida
El documento final deberá ser suscrito
por ECONOMIA de Ildefonso Guajardo
y su homólogo de EU Wilbur Ross Los
términos para bien o para mal ya fueron
aceptados por la CNIAA que lleva Juan
Cortina Gallardo

Y EN TORNO al aumento extraordinario
al salario mínimo también en el sector
obrero hay división Mientras que la
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CROM está a favor de llegar a los 92 72
pesos diarios CROC y CTM empujan
para alcanzar 120 pesos lo que se ve
imposible Por cierto esta semana José
Luís Carazo dejaría la representación de
este último organismo en CONASAMI y
lo relevaría Claudia Esqueda

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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evento la crisis El Consejo Regulador del
R Tequila CRT ya prepara la sesión del

Comité de Asuntos Externos que resol
verá sobre la demanda a interponer en
Europa contra la cervecera holandesa

H Heineken porhaberviolado masivamente
y por 20 años la denominación de ori

gen del tequila Han surgido más datos las estimaciones
hablan de que tan solo el año pasado la corporación
holandesa habría producido 348 9 millones de litros de
la cerveza Desperados marca que viola a juicio del
CRT la denominación de origen al llevar en la etiqueta
la palabra tequila

En el CRT hay confianza de ganar esta demanda Esta
confianza surge de los casos que en los que se ha triunfado
con anterioridad como en Chile o en Alemania El caso de
Alemania fue particularmente notorio a finales de 2015
cuando se decomisaron 25 mil litros de destilado de agave
que pretendió venderse como tequila

Pero el caso de Heineken es de otra magnitud Hablamos
de una empresa que suele trabajar con estándares de clase
mundial En el CRT ya se dedujo el caminito que habría

utilizado para darle la vuelta a
la denominación de origen del

EN EL CRT HAY tequila se habrían comprado
DECEPCIÓN unas cuantas garrafas de tequila

POR PARTE DE unos pocos litros Luego se
LA CERVECERA habría evaporado el producto

OUE SE DICE HA con ese vapor se habrían aro
matizado millones de litros de

a Rror ri A la cerveza DesPerados PeroAKKUliANCIA ej vapGr no cumpliría con la
norma NMX049 que establece
que para que se pueda hablar

de una bebida mezclada con tequila especificándolo
en la etiqueta es necesario que éste equivalga al 25 por
ciento del contenido del alcohol del producto y si fuera
preparada de o al tequila el contenido debería de
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alcohol incluso debería ser al menos 51 por ciento El
CRT demostraría que el vapor de tequila sólo se utiliza
en un pequeño porcentaje aromatizando la cerveza pero
violando flagrantemente la norma

El CRT estaría además en la lógica de exigir al gobier
no del presidente Enrique Peña Nieto su apoyo explícito
en el caso y mostraría sus argumentos en el marco de
la renegociación del Acuerdo de Asociación Económica
con Europa enfatizando que dicho instrumento prevé
que las empresas deben respetar las normas establecidas
en cada país

Un aspecto importante en la demanda sería que el
Consejo Regulador del Tequila no pretendería obtener
una partida económica del tema es decir no se buscaría
una indemnización por los veinte años que esta cerveza
imprimió la palabra tequila en la etiqueta

Sólo se querría que retiren la palabra o que compren
tequila suficiente para poder caracterizarla así

En el CRT hay decepción por la actitud de Heineken
Desde hace tiempo se enviaron cartas amigables en Mé
xico advirtiendo el tema

Se dice que las ignoraron y que hubo una notoria arro
gancia Hoy las cosas están el preámbulo de una desco
munal demanda

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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